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ACTA DE REUNION ORDINARIA N9 65

CONCEJO MUNICIPAL DE QU¡NTA DETILCOCO

En Quinta de Tilcoco, a las L9:25 horas, del día Martes 09 de septiembre de 2014' en el

Edificio Las Vertientes, sala Ex Biblioteca Municipal, se da inicio a la reunión ordinaria del concejo

Municipal de Quinta de Tilcoco, bajo la Presidencia del sr. Alcalde Don Nelson Barrios orostegui y

contando con la presencia de las Sras. Concejalas Sra. Zadda Salazar Vejar' Sra' Mónica Matus

Rivas y sra. oriana Maturana Gálvez y los sres. concejales, sr' Heli carrasco ureta' sr' Luis

Gálvez Castillo y Sr. Sergio Cuadra Smirnow'

Actúa como Secretaria de Actas la Secretaria Municipal (S), Doña Nelsa Rosana Moscoso

Zúñiga.

1.- APROBACIÓN DE ACTAS:

El sr. Arcalde manifiesta que considerando que las Actas fueron entregadas con antelación para

su análisis, se procederá a tomar el acuerdo'

2.. CORRESPONDENCIA:

a).- tnvitación TE DEUM Católico 2o!4, a realizarse el día Miércoles 17 de septiembre de 2014' a las

19:00 horas en TemPlo Parroquial'

b)._ rnvitación Acto Cívico en homenaie ar Ducentésimo cuarto Aniversario de ros Arbores de nuestra

lndependencia, el que se llevará a efecto el día Jueves 18 de Septiembre del2At4' a las 3'2:30 horas en el

Estadio MuniciPal de Guacarhue.

c).- lnvitación peña Folclórica Jardín lnfantily sala cuna Frutillita, a realizarse el diat2 de septiembre a

las 19:00 horas, en el salón de Eventos de Liceo República de ltalia'

d).- lnforme del Departamento de salud referente a contrataciones a Plazo Fijo, contrataciones

a Honorarios y Adquisiciones lnternas realizadas en el Mes de Agosto del presente año'

ACUERDO Ns1: Unánime, el concejo Municipal aprueba las Actas N" 63 y N'64'

La Directora del cESFAM hace entrega de información sobre la vacuna del virus del Papiloma

Humano VPH, a cada uno de los Sres' Concejales'

lndica que la vacuna se incorporó al plan Nacional de lnmunización, por lo que tiene varias

características que son similares a las otras vacunas que se colocan a lo largo del tiempo en el

país, al estar incorporada al plan es una vacuna obligatoria y ha traído algunos inconvenientes

sobre todo por ínformación errática que circula en los medios de comunicación'

señala que todos los establecimientos de salud entregaran ínformación referente a la evidencia

científica que está disponible y la ampara la Organización Mundial de la Salud'
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Indica que la vacunación se realizará en coordinación con todos los establecimientos

educacionales de la comuna, tanto públicos como privados.

Menciona que la vacunación comienza con las alumnas de 4to. Año Básico' se colocará a este

nivel porque es donde hay una mayor evidencia de respuesta inmunológica o del desarrollo de

anticuerpos. Consta de dos dosis una en 4to Básico y la otra en 5to' Básico'

El sr, concejal Luis Gálvez consulta si la vacuna se colocará siempre a la misma edad o curso' La

Directora del CESFAM le indica que si, ya que la evidencia científica por ahora arroja que es esa

la edad aproPíada Para colocarla.

La Directora del CESFAM indica que en la reunión del consejo Local de Salud a los profesores se

les entregó la información, para que ellos la replicaran en los colegios y la coordinacién que §e

está realizando en los colegios es difundir la vacuna, conversar con los profesores de los 4tos'

Básicos y se les envía una carta a los padres solicitándoles los antecedentes de las niñas y donde

ellos autorizan la vacunación de su hija'

El sr. Alcalde consulta si el único objetivo de la vacuna es proteger para la vida activa sexual' La

Directora del GESFAM índíca que lo que busca prevenir es el cáncer del cuello del útero que es

una de las enfermedades más frecuentes que causa el vPH, pero este virus también causa otras

enfermedades de índole genital, que no necesaríamente es cáncer.

El Concejal Sergio Cuadra, consulta que Fasa con las niñas que están pasadas en la edad' La

Directora del CESFAM responde que lamentablemente cuando se implementa la vacunación es

fojas 0.

El sr. Alcalde consulta si alguien puede adquirir esta vacuna en forma particular. La Dírectora del

CESFAM responde que sí, que la pueden adquirir'

El sr. Alcalde consulta que pasa en los casos que los niños no están asístiendo a clases' La

Dírectora del cESFAM le responde que los niños que no están escolarizados no ingresan al Plan

Nacional de Inmunización.

El Sr. Concejal Heli Carrasco, consulta por el valor de la vacuna particular. La Directora del

CESFAM le indica que s80.000.- cada dosis y que son tres dosis.

El sr. concejal Luis Gálvez, consulta si conviene que una niña que no ha iniciado una vida sexual

se coloque la vacuna. La Directora le indica que sí, que la vacuna es para prevenir'

El Sr. Alcalde consulta sí esta vacuna es solamente para antes de iniciar los procesos de actividad

sexual. La Directora del GESFAM responde que el virus es de larga data y que la niña se podría

haber contagiado del virus en la primera relación sexual y vacunarla después de esto no sírve de

nada.

La Sra. Concejal Mónica Matus, consulta la opinión personal a la Directora del CESFAM como

profesional ligada al área. La Dírectora del CESFAM responde que estuvieron en un curso donde

contaron con la presencia de un Bioquímico, quien da esa mirada desde otra área' quien fue

bastante tranquilizador, mostro la evidencia científica que avalaba la vacunación y la

incorporacién al Plan Nacionalde lnmunización permite hacer un seguimiento y monitorear en el

tiempo las posibles reacciones que se estaban atribuyendo sin evidencia científica, ya que esta

ha mostrado asociacíón pero no causalídad'
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4.- OFICINA DE FONASA EN I.A COMUNA.

El Sr. Alcalde plantea que en varias oportunidades se ha hecho sentir la necesidad de contar con

un punto de venta de bonos de FoNASA en la comuna. lndica que hace unos días atrás en

conversación con el Director Nacional de FONASA le señaló que hay cuatro comunas de la

Región que serán beneficiadas con oficina de F0NASA, en la medida que coloquen a disposición

algunos requerimientos que se piden, uno es colocar a disposición un recinto y un funcionario

para ta venta de bonos, la que canalizará a través de la Tesorería Municipal. Al ver que esto es

algo favorable para la comuna indíca que el punto más adecuado sería el edificio ubicado a un

costado del Municipio, donde funciona la oficina de Seguridad Pública. Además contempla

dentro de los recursos que se colocan a disposición la remodelación del lugar si lo requiere' Este

es un lugar céntrico que está al lado del Municipio, cerca de carabineros' Agrega que lo bueno

es que no solo es un punto de venta, sino que se convierte en una Oficina de Fonasa que

permitirá realizar los trámítes que las personas hacen en Rancagua o Rengo'

señala que no solo funcionará con la persona que colocará el Municipio, sino que también con

un funcíonario de FoNASA, con la implementación y equipos necesarios para su funcionamiento'

El sr. Alcalde menciona al concejo Municipal que está el convenio para análisis o lo votan hoy' El

concejo Municipal menciona que se vote de inmedíato ya que es una oficina muy esperada por

la comunidad.

El 5r. Alcalde somete a votacién la autorización para la Firma del convenio con los

requerimientos que FONASA solícita y la aprobación para entregar en Comodato el recinto para

elfuncionamiento de la Oficina de FONASA; se procede a tomar el acuerdo'

5.. TEMA CAJ EROS AUTOMÁfl COS.

El Sr. Alcalde menciona que el cajero estuvo sin plata desde el día viernes, esto araíz de que hay

una orden a nivel nacional de rebajar los montos de los cajeros a la mitad, producto de todos

los robos y asaltos que §e han producido durante el último tiempo.

El sr. Alcalde menciona que hace un mes atrás sostuvo una reunión con el Gerente de Banco

Estado, logrando que se cargue el cajero los fines de semana, pero no Se accedió a colocar un

cajero más, pese a que el Banco había habilitado un espacio para ello.

El sr. Alcalde indica que se conversó con el Agente del Banco Estado sucursal Quinta de Tilcoco,

donde se plantea que está bien que se rebaje el dinero en comunas donde se cuenta con un

mayor número de cajeros, pero acá en Quinta hay solo uno y las Cajas Vecinas no dan abasto y

no son una solución, ya que los locatarios no tienen como cubrir los giros'

Er sr. Arcarde menciona que hoy en ra mañana ro flamó er Agente del Banco Estado de Quinta y le

informó que et Gerente Regional de Banco Estado señató que dejarán cuatro comunas de la

Región que tíenen un mayor rango de seguridad con carga completa de dineros, dentro de ellas

euinta de Tilcoco y mantendrán el compromiso de cargar el cajero los fínes de semana' por lo

tanto, este problema debería regularizarse en los próximos días.

ACUERDO Ne2: Unánime, el Concejo Municipal aprueba la entrega en COMODATO del Recinto

ubicado en Miguel cuadra N'100 para la implementación de la oficina de FoNASA y Autoriza al

sr. Alcalde para firmar el coNVENIO con los requerimientos que FONASA solicita para el

funcionamiento de la Oficina.
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6.. PUNTOS VARIOS:

Conceial §ra. Zadda SalaFar Veiar:

- solicita ver posibilidad de instalar un 2do. cajero automático.

- plantea que los vecinos de La Concepción quieren limpiar la acequia, pero el señor sigue

tirando escomhros a esta por lo que se ha tapado y no pa§¿ el agua' El Sr' Alcalde le

indica que vayan a limpiar y si tienen dificultad que le avisen, ya que en conversación

sostenída con el señor, éste niega impedir que se límpíe la acequia'

- Menciona al sr. Alcalde que el profesor David cádiz le dejo felicitaciones, porque la

mayoría de los Establecimientos Educacionales de la comuna cuentan con un gímnasio,

no así en Rengo.

Conceial Sr. HeliCarrasco Ureta:

- plantea que los vecinos de las Quechereguas indican que en el sector frente al Hogar de

Menores se inunda la vereda y el agua no tiene salida, debiendo transitar por el camino'

- Plantea que en las Hijuelas donde vive la sra. Eugenia, hay una bajada que tiene mucha

pendiente y solicíta posibilidad de rebajar la solera para que entren vehículos y el camión

recolector de basura. El Sr. Alcalde indica que se realizará un mejoramiento

probableme*te se rellenará la calle y se harán algunos arreglos en el puente que permita

la entrada al camión de la basura.

- Señala que los vecinos consultan si el baño que está en el Servicio de Urgencia es para el

público, ya que es pequeño y la puerta se abre hacia adentro. Solicita posibilidad de

invertir la puerta para que abra hacia afuera. El Sr. Alcalde lo consultará, ya que la lógica

es que la puerta habrá hacia adentro'

- plantea que los Clubes de Adultos Mayores de Guacarhue, no tienen acceso a la Sede y

deben reunirse en las casas, porque no le pasan la llave. El Sr. Alcalde le responde que se

consultará porque el acuerdo es que se le entregaría una llave a los Clubes de Adulto

Mayor. Agrega que tes falta organización en el uso de la Sede.

- Señala que don Luis Medina domiciliado en Vílla La Estrella consulta que debe hacer

para vender carbón, cloro y otras cosas, si debe sacar patente y por una ayuda en techo'

ya que aún no lo visitan. El Sr. Alcalde le indica que haga llegar a la oficina de Partes una

carta detallando que quiere vender para otorgarle un permiso provisorio'

- Señala que los vecinos de la Villa Gabríela Mistral solicítan banderas para los postes en

fiestas patrías, indíca que son solo 8 banderas'

Conceialsra. Mónica Matus Rivas:

- plantea que la Sra. Gabriela Jorquera solicita que la ayuden para postular a un subsidio

habitacional.

- Consulta en qué estado está la compra de terreno de la sucesión Pizarro Urzúa de La Viña'

El Sr. Alcalde le responde que se está en conversaciones para redactar la Promesa de

compraventa y ellos están a la espera de una Resolución del Tríbunal que autorice la

firma de uno de los herederos en representación de la hermana interdicta'

- Consulta por el Jardín que se construirá en La Viña. El Sr' Alcalde indica que se dío luz

verde al proyecto y se está inscribiendo en el Conservador el terreno y antes de fin de

mes estaría la lnscriPción lista.
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Conceial Sr. Luis Gálvez Castillo:

- plantea que en la Villa Gabriela Mistral al ingresar a la izquierda hay una especie de plaza,

la que esta oscura, e indica que los vecinos solicitan posibilidad de colocar luz, Ya que se

está formando un foco de consumo de alcohol en el lugar, además es la entrada de la

población.

- Señala que solicitan rebajar la bajada de Las Hijuelas e indica que el tubo se debería

alargar y colocar un codo. El Sr. Alcalde índica que la Srta. Ángela Gómez ya vio que se

puede hacer y al parecer se hará una estructura metálica o una cámara que permita el

rebaje para permitír la circulación de camiones'

El Sr. Concejal Heli Carrasco, señala que a la Sra. Eugenia del pasaje de las Hijuelas le llega

el cobro del agua a nombre de la empresa EDECO y no puede postular al subsidio del

agua potable. El Sr. Alcalde verá el tema'

- plantea que se le debería dar la oportunidad al grupo Quintillay y si en alguna actividad

de la comuna participarán. El 5r. Alcalde responde que Ia agrupación sabe cuál es el

camíno para lograr este advenimiento'

- Destaca peña Folclórica del Colegio Jaime Feldman Miller, actividad de muy buen nivel'

Conceial Sr. Sergio Cuadra Smirnour:

- Menciona que la peña Folclórica del Colegio La Viña fue muy buena. Menciona que la

Directora del Colegio La Primavera se inscríbió y de igual forma se juntaron tres peñas en

un día. El Sr. Alcalde indica que hace un tiempo se solicitó que se coordinaran pero igual

se producen estos topes de actividades'

- plantea que le llama la atención que la Escuela Mazzarello no participó del desfile el año

pasado e indica que no fueron íncluidos. El Sr. Alcalde menciona que fue entregado el

nombre de varias instituciones para participar del desfile incluido la escuela Mazzarello'

- plantea molestia de las personas porque el Colegio Sagrado Corazón de Jesús se llevó

todos los premios de la Cueca Escolar, indica que se ve con preocupación que los colegios

municipales no preparen a los alumnos antes. El Sr. Alcalde señala que no es una

responsabilidad del DAEM, que es responsabilidad de cada colegio crear las condiciones

y organizarse para estas actividades, indica que deben buscar la estrategia para mejorar'

- Señala que la Sra. Ana María domiciliada en las Quechereguas esta complicada y sin

trabajo, por lo que necesita una ayuda social y trabajo'

- plantea que el Sr. Jorge Valdés indica que el desagüe que esta donde se construirá el

Comité Habitacional Juan Leonardi está lleno de basura, hace entrega de fotografía' El Sr'

Alcalde indica que la población deberá recibir esas aguas, de lo contrario se inundarán

ellos mismos.

Conceial Sra. Oriana, Maturana Gálvez

- Menciona que la peña del Colegio La Viña fue de primer nivel, felicita al profesorado por

su trabajo excelente e indica que el N" artístico de la Pérgola de Las Flores la cautivo y

que debería presentarse a la comunidad, más masiva, ya que fue con un alto nivel de

concentración y entrega de los niños'

- Felicita a las personas que hicieron posible la actividad del BAFONA y Cueca Escolar,

resultaron bonitas ambas actividades' .



SECRETARIA MUNICIPAL

CONCEJO MUNICIPAL

- Agradece al Sr. Alcalde por nombrar a cada Concejal en la actividad del BAFONA, ya que al

principio no §e hizo, lo que es lamentable; además nombraron a una Concejal de otra

comunaYaellosno.
- plantea que la Sra. Aida Becerra del Romeral esta complicada de sus piernas. Solicita que

la visiten del CESCOF y conseguirle bastones para apoyarse y poder caminar'

- Señala que los apoderados de la Escuela de Fútbol de Carrizal y el Monitor Daniel

Venegas,solicitanunapoyoenimplementosdeportivos.
- lndica que la Sra. Viviana Gálvez domiciliada en la Calle Elsa Gálvez, solicita planchas de

ínternit para habilitar una ducha.

- Consulta si se pintaran los troncos de los árboles y los postes para el L8 de Septiembre' El

Sr. Alcalde le indica que se está haciendo, pero al parecer está prohibido pintar los

árboles con cal, por lo que se averiguará si se puede hacer o que producto se puede

utilízar en su reemPlazo.

- Señala que el Sr. Manuel Urzúa, consulta por la posíbilidad de algún proyecto que le

permita trabajar en su casa, como Prcdesal, Fosis, otros'

- Menciona que los símbolos patrios colocados en Guacarhue están muy lindos y que la

gente está contenta con el embanderamiento de las calles.

A continuación y no habíendo más que tratar, el Presidente del Concejo agradece la

asistencia y participación de los Concejales, da por terminada la sesión, a las 21:30 horas'
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